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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des  
ADFC-Kreisverbandes Weilheim-Schongau am 2. März 2023 

Ort:   Nebenraum Gasthaus „Schießstätte“ in Weilheim, Schützenstraße 28 
Zeit:   19.30 bis 21.25 Uhr 
Anwesend: 21 wahlberechtigte Mitglieder, 2 Nichtmitglieder, 1 Pressevertreter 
 
TOP 1: Begrüßung durch Dieter Schleiermacher vom Vorstandsteam 

Herr Schleiermacher eröffnete die Versammlung um 19.30 Uhr und begrüßte alle Anwesenden. Er 
stellte fest, dass zur heutigen Jahresmitgliederversammlung frist- und formgerecht eingeladen 
worden war. Außerdem gab er die im Einladungsschreiben mitgeteilte Tagesordnung bekannt. 
 
TOP 2: Tätigkeitsberichte  

a. Mitgliederentwicklung (Dieter Schleiermacher) 

 

  

    
 

b. Vorträge (Dieter Schleiermacher) 

• Oktober 2022: Dr. Maiken Winter „Kaffee- Radeln“ 

• November 2022: Dr.med. Peter Vogt „Gesundheit und Radfahren“  

• Dezember 2022: Pfarrer Jürgen Nitz „Radpilgerwege in Bayern“  

                                                                  
                     

                               

   

   

   

   

   

   

   

   

                                    



 

  Seite 2 von 7 

• Februar 2023: Andreas Lenker, Staatliches Bauamt Weilheim 

„Radwegeprojekte im Landkreis Weilheim Schongau“ 

      

c. Arbeitsgruppe Radverkehr / Statusberichte 

• Radweg Oberhausen – Polling (Jan)  

• Vorfahrtsregelung für Radfahrer bei der neuen Berufsschule Weilheim (Jan)  

• Radwegekonzept für das Gewerbegebiet Achalaich (Dieter) 

• Radwegeführung im Bereich Betberg / Narbonner- Ring (Dieter)  

• Stellungnahmen zu den Bebauungsplänen „Neue Ammerbrücke“ bei Fischen 

und dem Erholungsgebiet Aidenried am Ammersee (Ernst)   

• Seitenabstands- Banneraktionen (Dieter) 

d. Ortsgruppe Seeshaupt / Penzberg / Iffeldorf / Bernried (Norbert Hornauer) 

• Gründung der Ortsgruppe Ende April 2022 als Fortführung von 

Seeshaupt mobil (ein Teil der Dorfentwicklung) 

• Ortsgruppe als Verbund für Mitglieder von fünf Orten – ADFC ist näher an 

den Radler:innen 

• Die Ortsgruppentreffen finden abwechselnd in den Verbundorten statt 

• Aktion Seitenabstand an Gemeindestraßen 

Aktion Fahrradstraße an runtergestufter Staatsstraße 

Kooperation mit STADTRADELN Seeshaupt und Penzberg 

Ortsgruppe macht mit bei der Penzberger Klimaschutzerklärung 

Fahrsicherheitstraining mit Nachbarschaftshilfe Seeshaupt 

FAHR-GEH-Meinschaft als Lösungsansatz für die Interessenkonflikte im 

Bernrieder Park 

• Kiddical Mass in Penzberg in Kooperation mit ÜberMorgen - Zukunft 

Penzberg - Penzberg Miteinander - Grüne Penzberg - 180 Teilnehmer 

• Zuarbeit und Teilnahme bei Bereisung durch AGFK in Penzberg 

• Ortsgruppe ist fester Teilnehmer bei Verkehrsschauen in Penzberg 

• Sammlung von Unterschriften Randentscheid mit der Fahrradwerkstatt des 

Werkraum Penzberg und den Grünen 
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e. Radentscheid Bayern (Jan Meyer / Ina Benesch) 

                 SICHER RADELN.  JETZT! 

                        Das Volksbegehren für besseren Radverkehr in Bayern!          
• 25% Radverkehrsanteil bis 2030 

• Bedarfsgerechte, sichere Radwege 

• Vision Zero im Straßenverkehr 

• Vorrang für den Umweltverbund 

• Mehr Radschnellverbindungen 

• Flächenversiegelung sorgfältig abwägen 

 

              Unterschriftensammlung 16. Juni bis 31. Oktober 2022 

• über 100.000 bayernweit 

• 1631 im Landkreis Weilheim-Schongau 

• 517 in Weilheim / 422 in Penzberg 

           27. Januar 2023 - Einreichung des Zulassungsantrages beim Bay.         

                                         Innenministerium 

           Bis zum 10. März 2023 muss eine Entscheidung bekanntgegeben werden 

           Bei Zulassung Eintragung in den Rathäusern in der 14-tägigen   

           Eintragungsfrist - ca. 1 Mio. Unterschriften notwendig 

                      Bitte unterstützt uns – Gemeinsam sind wir stark! 

      

 

f. Touren 2022 – Zahlen / Daten / Fakten (Andreas Rattinger) 
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Deutlich weniger Teilnehmer als vor Corona. 

 

Es sind weniger Touren geplant, als in 2022 durchgeführt werden. 

Aber: Die Zahl der Tourenleiter:innen ist von 7 auf 5 zurückgegangen. 

Und: Wir bieten bewusst Feierabendtouren nur noch zweimal im Monat statt einmal pro 

Woche an. 

 

g. Kassenbericht 2021 und 2022 (Ina Benesch) und Entlastung der Schatzmeisterin 

                   Stand 01.01.2021                  Stand 01.01.2022                      

                4923,- €                                5403,- € 

                Einnahmen 1929,- €             Einnahmen   2474,- € 

                Ausgaben    1449,- €            Ausgaben     3381,- € 

                Überschuss   480,- €             Minus             907,- € 

 

                Stand 31.12.2021                 Stand 31.12.2022 

                5403,- €                                4496,- €                    
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Einnahmen 2021                                                           Einnahmen 2022 

Mitgliedsbeiträge   481,- €                                            Mitgliedsbeiträge     561,- € 

Spenden                1750,- €                                            Spenden                 1090,- €  

Teilnahmegebühren  95,- €                                           Teilnahmegebühren   80,- € 

                                                                                       Fahrradcodierung      65,- €                 

Auswahl - keine vollständige Aufzählung 

 

Ausgaben 2021 

Banner „1,5 m Abstand“            273,- € 

Tourenleiterseminare                 450,- € 

Ausstattung/Kleidung                456,- € 

 

Ausgaben 2022 

Beamer                                        300,- € 

Beachflaggs                                 295,- € 

Tourenleitervergütung                 859,- € 

Auswahl - keine vollständige Aufzählung 

Die Rechnungsprüfer Andreas Rattinger und Karl Konrad haben die Kassenprüfung 

durchgeführt. Sie bestätigten eine sorgfältige Prüfung der Finanzen und deren 

ordnungsgemäße Führung durch die Schatzmeisterin. 

Andreas Rattinger stellte den Antrag auf Entlastung der Schatzmeisterin Ina Benesch. Dieser 

Antrag wurde von 21 Mitgliedern angenommen. 

Andreas Rattinger und Karl Konrad haben ihre Bereitschaft erklärt weiter das Amt der 

Kassenprüfer auszuüben. 

 

h. Ziele für 2023 (Dieter Schleiermacher) 

• Optimierung des Tourenprogramms 

• Ausbildung weiterer Tourenleiter  
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• Gewinnung von Interessenten für die Mitarbeit in der Arbeitsgruppe 

Radverkehr 

• Erarbeiten und Einbringen von Verbesserungsmaßnahmen für den 

Radverkehr im Landkreis Weilheim-Schongau und deren Kommunen 

• Etablierung von weiteren ADFC Ortsgruppen im Landkreis 

 

 

TOP 3: Antrag auf Entlastung des Vorstandes   
 

Manfred Broichhaus stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wurde bei 

1 Enthaltung von 20 Mitgliedern angenommen. 

 
 
  
 
TOP 4: Neuwahlen des Vorstandes  
 

Wahlleiter Manfred Broichhaus 

 

Manfred Broichhaus stellte die Frage, ob die Durchführung der Wahl ohne Wahlzettel per 

Handzeichen erfolgen kann. Sein Vorschlag wurde einstimmig angenommen. 

 

Vorstellung der Kandidaten die sich für den Vorstand zur Wahl stellen: Ina Benesch, Ernst 

Roeckl, Dieter Schleiermacher, Jan Meyer, René Blind und Norbert Hornauer. René Blind ist 

krankheitsbedingt abwesend, kandidiert aber auch wieder für den Vorstand. Seine 

Bereitschaftserklärung liegt vor. 

Auf die Frage, ob sich weitere Mitglieder zur Wahl stellen, kam keine Interessensbekundung. 

 

Manfred Broichhaus gibt bekannt, dass keiner der Kandidaten für das Amt des 

Kreisvorsitzenden zur Verfügung steht. Die Aufgaben sollen weiter in einem „Vorstands-

Team“ aufgeteilt und erledigt werden. 

Auf die Frage, ob es Bedenken gegen ein solches Team ohne Vorsitzenden gibt, gab es keine 

Einwände. 

 

Manfred Broichhaus stellt weiter die Frage, ob Bedenken dagegen bestehen, dass man die 

genannten Kandidaten im Block und nicht einzeln wählt. Es gab keine Einwände. 

 

Bei der anschließenden Wahl des Vorstandsteams bestehend aus Ina Benesch, Ernst Roeckl, 

Dieter Schleiermacher, Jan Meyer, René Blind und Norbert Hornauer gab es 1 Enthaltung und 

20 ja Stimmen. 

 

Alle gewählten Vorstandsmitglieder nahmen die Wahl an. 
 

Vom anwesenden Pressevertreter wurde ein Foto vom neugewählten Vorstand für den 

Zeitungsartikel gemacht.  
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TOP 5: Schlussworte  
 

Dieter Schleiermacher dankte den Mitgliedern für ihr Kommen und Ihr Engagement.  

Die Versammlung war um 21.25 Uhr beendet. 

Weilheim, den 2. März 2023 

 

Ina Benesch      Dieter Schleiermacher 

Schriftführung      Vorstandsmitglied 


